

Energie

Energy

DS
AVOCATS

SAVOIR,
FAIRE

www.dsavocats.com



CONTACTS

Grégory Gutierrez, Associé
gutierrez@dsavocats.com ;
+33.1 53 67 51 08

Véronique Fröding, Associée
froding@dsavocats.com ;
+33.1 53 67 61 48

4 Continents
24 Bureaux / Offices
300 Professionnels
du Droit / Lawyers

Nous connaître

Créé en 1972, DS Avocats a développé une expertise de premier plan dans le secteur **des énergies renouvelables** (éolien, solaire photovoltaïque et thermique, énergies marines et hydraulique, réseaux de chaleur, biomasse et valorisation énergétique), mais aussi de **l'électricité, du gaz, du pétrole, du nucléaire**. Ils offrent à leurs clients, en France et dans le monde, un service élargi allant du conseil lors de la structuration juridique, financière et fiscale des projets, jusqu'à la défense de leurs intérêts devant les autorités administratives et judiciaires.

Nos professionnels, composés **d'avocats reconnus dans leurs pratiques respectives**, disposent tous d'une **compréhension opérationnelle** des aspects techniques et économiques de ce secteur.

Notre connaissance des attentes et des besoins de nos clients, opérant dans ce secteur, nous permet de leur offrir l'assistance la plus adaptée dans des délais optimisés avec, si nécessaire, l'appui de nos équipes DS dans le monde et d'un **réseau d'experts techniques, financiers et économiques**.

Nos experts sont membres d'ATLANSUN, de la FEE, de l'OFATE et du SER.

- Contentieux de l'énergie (responsabilités civile, commerciale, administrative et pénale / contentieux des autorisations)
- Droit fiscal (structuration de transaction, optimisation fiscale, évaluation de la fiscalité du projet)
- Fusions-acquisitions (droit des sociétés, vente/acquisition et restructuration de projets, mise en place de JV, audits d'acquisition/cession)
- Contrats publics (PPP, concessions, délégation de service public, marchés publics)
- Construction (contrat de développement, clé en main/EPC, maîtrise d'ouvrage, maintenance)
- Immobilier/foncier (maîtrise du foncier, contrats de bail, concessions domaniales)
- Environnement et urbanisme (montages réglementaires, planification, audit des demandes d'autorisations, obligations environnementales)
- Assistance juridique aux start-up et initiatives innovantes liées à la transition éco-énergétique (Smart Grid, Blockchain Energie)
- Performance et rénovation énergétiques (Smart Cities, Labels, contrat de performance énergétique, projets de Ville Durable)
- Réseaux de chaleur et de froid (conseil en matière d'appels d'offres, de construction, d'implantation et d'exploitation de réseaux de chaleur et de froid)

Notre expertise

Notre **équipe pluridisciplinaire** conseille ses clients en matière de :

- Droit de l'énergie (autorisations administratives, contrats d'achat-vente d'énergie, certificats d'économie d'énergie, garanties de capacité, certificats d'origine, autoconsommation, raccordement au réseau, appels d'offres CRE)
- Financement (financements par prêt simple ou financements structurés, sûretés bancaires, financement participatif, financements innovants)

Ils nous font confiance

Nos références* dans le secteur de l'énergie concernent une clientèle diversifiée qui comprend notamment des autorités étatiques, des entreprises nationales, des producteurs et des fournisseurs d'énergie, des sociétés de réseau de transport d'énergie, des développeurs et propriétaires de sources d'énergie renouvelables, des investisseurs (fonds dédiés, family office, ...) ainsi que des institutions financières proposant des capitaux et des services consacrés à ces activités.

*communiquées uniquement sur demande



Notre expertise à tous les niveaux de la chaîne de valeur :

- Exploration - Production - Exploitation
- Transport - Distribution
- Fourniture - Commercialisation
- Valorisation des actifs énergétiques, Fin de vie



About us

Created in 1972, DS AVOCATS has developed leading expertise in the **renewable energies** sector (on-shore and offshore wind, solar photovoltaic, and thermal, marine energy and hydroelectric power, heating networks, biomass and energy recycling), as well as **electricity, gas, oil, and nuclear**.

They offer their clients in France and worldwide a large range of services ranging from advisory for the legal, financial and tax structuring of projects to the defense of their interests before governmental and judicial authorities.

Our professionals, comprising **lawyers renowned in their respective fields**, all have an **operational understanding** of the technical and economic aspects of this sector.

Our knowledge of the expectations and requirements of our clients operating in this sector, allows us to provide with the most suitable assistance in an optimal time frame, with the support, when required, of our DS teams worldwide and a **network of technical, financial and business experts**.

Our experts are members of ATLANSUN, FEE, OFATE and SER.

Our expertise

Our **multidisciplinary team** advises its clients on issues such as:

■ Energy law (governmental authorisations, contracts for the purchase/sale of energy, energy efficiency certificates, capacity guarantees, certificates of origin, self-consumption, connection to the network, CRE tender procedures)

- Financing (standard loans, structured finance, securities, crowdfunding, innovative financings)
- Energy litigation (civil, commercial, administrative and criminal liability / disputes on authorisations)
- Tax law (tax structuring of transactions, tax optimisation, and tax assessment of projects)
- Mergers-acquisitions (corporate law, sale/ acquisition and restructuring of projects, setting up of joint ventures, acquisition/disposal due diligence)
- Government contracts (PPP, concessions, delegation of public service, public procurement)
- Construction (development, EPC, BOP, and M&O agreements)
- Property/land (land management, lease agreements, public land concessions)
- Environment & town planning (regulatory structures, scheduling, due diligence of applications for authorisations, environmental obligations)
- Legal assistance to start-ups and innovative initiatives related to eco-energy transition (Smart Grid, Blockchain Energy)
- Energy performance and renovation (Smart Cities, Labels, energy performance contract, Sustainable City projects)
- Heating and cooling networks (advice on public tender procedures, construction, installation and operation of heating and cooling networks)

They place their trust in us

Our references* in the energy sector include a diverse range of clients namely state authorities, national companies, energy producers and suppliers, energy transmission network companies, developers and owners of renewable energy plants, investors (funds, family offices, etc.) as well as financial institutions offering equity as well as services dedicated to these activities.

* provided only on request



Our expertise at every level of the value chain:

- Exploration – Production – Exploitation
- Transport – Distribution
- Supply - Marketing
- Enhancing the value of energy assets - End of life



Paris
+33.1.53.67.50.00
courrier@dsavocats.com

Bordeaux
+33.5.57.99.74.65
bordeaux@dsavocats.com

Lille
+33.3.59.81.14.00
lille@dsavocats.com

Lyon
+33.4.78.98.03.33
lyon@dsavocats.com

Reunion
+33.2.62.50.99.10
reunion@dsavocats.com

Barcelona
+34.93.518.01.11
info@ds-ovslaw.com

Madrid
+34.91.533.53.08
info@ds-ovslaw.com

Brussels
+32 2286 80 33
bruxelles@dsavocats.com

Milan
+39.02.29.06.04.61
milan@dsavocats.com

Stuttgart
+49.711.16.26.000
info@ds-graner.com

Quebec
+1.418.780.4321
info@dsavocats.ca

Montreal
+1.514.360.4321
info@dsavocats.ca

Toronto
+1.647.477.7317
info@dsavocats.ca

Vancouver
+1.604.669.8858
info@dsavocats.ca

Ottawa
+1.613.319.9997
info@dsavocats.ca

Buenos Aires
+54 11 48 08 91 73
info@dsbuenoaires.com.ar

Lima
lima@dsabogados.pe

Santiago
+562.32.45.45.00
info@dsabogados.cl

Beijing
+86.10.65.88.59.93
beijing@dsavocats.com

Guangzhou
+86.20.81.21.86.69
guangzhou@dsavocats.com

Shanghai
+86.21.63.90.60.15
shanghai@dsavocats.com

Ho Chi Minh City
+84.8.39.10.09.17
dshochiminhh@dsavocats.com

Singapore
+65.62.26.29.69
singapore@dsavocats.com

DS Consulting Afrique - Dakar
+221.77.255.68.18
dakar@dsconsultingafrique.com

Partenariat
DS Squaris Union Européenne
+32 2286 80 38
secretariat@squaris.com

**SAVOIR,
FAIRE**



WWW.DSavocats.com
WWW.DS-SavoirFaire.com